

#SIGUE
AUMENTANDO
P8

ES MORELOS NÚMERO UNO DEL PAÍS EN CASOS DE DESPOJO

#YVAHACIAARRIBA

MORELOS,
REY EN
DESPOJOEN 10 AÑOS, ENCABEZA RECURRENCIA POR CADA 100
MIL HABITANTES; CIERRA MAYO EN PRIMER SITIO

REDACCIÓN

E

l estado de Morelos en 10 años no ha podido disminuir la tendencia del delito de despojo, de acuerdo con un informe de la organización civil Morelos Rinde Cuentas.

La asociación destaca que comparada con entidades donde también es una constante, como Colima, Baja California y Ciudad de México, Morelos lidera con una incidencia de 23.5 indagatorias por cada 100 mil habitantes.

El año pasado, mientras gobernaba Cuauhtémoc Blanco, el estado cerró con una recu-

2

• LUGAR
LO OCUPA
EL ESTADO
DE BCS.

rrencia de 50.5 carpetas de investigación; pero en lo que va del gobierno de Margarita González Saravia (nueve meses), al corte de mayo, conserva una tendencia al alza, por encima de entidades como Baja California Sur, con 23 delitos por cada 100 mil habitantes, o Colima, con 20 ilícitos.

El despojo se cifra en el mapeo del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública de Morelos, que señala que son 10 municipios los que concentran 85 por ciento de los delitos, y el despojo se ubica en segundo lugar con más recurrencia.

Esta información subraya un tema que en otras entidades es prioritario, como en la Ciudad

OTROS
DELITOS

- El SESNSP indica que en un año la extorsión creció 117%.
- El Semáforo Delictivo ubica al narcomenudeo al alza.
- La tendencia es mayor a 50%, al analizar dicho periodo.

de México, donde han iniciado mesas para atajar el ilícito.

Además, Morelos Rinde Cuentas destaca los últimos datos del Índice de Paz (IEP), que ubican un retroceso en la percepción de seguridad de los ciudadanos. En cuatro años, Morelos pasó del lugar 21 al lugar 30 en hechos que perturban el orden social.

El 90.1% de sus habitantes considera riesgoso vivir en la entidad, donde la violencia ha escalado notablemente: en 2024 la tasa de homicidios se triplicó.

Es la primera vez desde 2015 que Morelos ocupa el último lugar en este indicador, aunque históricamente ha estado entre los cinco peores.

El IEP advierte que la creciente violencia y la desconfianza en las instituciones han generado un clima de temor generalizado. El informe indica que es urgente atender las causas estructurales de la violencia para revertir la tendencia y recuperar la seguridad en el estado. 📍